



BERILLON LANCE UN APPEL DE FONDS ET FAIT LE pari du végétal pour sauver la vigne française

Villeneuve Les Avignon, le 12 novembre 2025 - Face à la plus grave crise qui touche la viticulture depuis un demi-siècle, celle de la consommation, mais aussi du dépérissement prématué du vignoble, l'entreprise française BERILLON ose proposer une voie de salut : la vigne elle-même. A contre-courant du fatalisme ambiant, la pépinière Berillon mise sur la force du végétal et sur l'héritage génétique pour redonner espoir et compétitivité au vin de qualité. Ce développement à long terme l'amène aujourd'hui à lancer un appel de fonds.

Convaincu que la sélection massale était la clé d'une viticulture saine, pérenne et qualitative, Lilian Berillon lançait dès 2003 un programme inédit de sauvegarde de la diversité génétique. Ce projet, porté par des figures respectées dans le milieu du vin (voir le documentaire : Un Point c'est tout !), a donné naissance à un conservatoire vivant, véritable coffre-fort du végétal abritant des milliers d'individus issus des plus belles parcelles françaises. Animé par le désir de dépasser le rôle de simple « trader de plants », Lilian a ainsi jeté les bases d'un nouveau modèle de pépinière. Héritier d'une tradition familiale attachée à la transmission des savoir-faire, il a façonné une approche guidée tout entière par la passion de la vigne et la préservation des gestes d'autrefois.

Deux décennies plus tard, les résultats parlent d'eux-mêmes. Grâce à une méthode sans compromis basée sur l'autonomie "100% Domaine" qu'elle est la seule à revendiquer sur le marché mondial, la pépinière Berillon livre un végétal résilient apte à relever les difficiles défis climatiques. A partir de 2026, cette assurance de qualité permettra la garantie de reprise à 100% des plants livrés, un niveau d'exigence encore jamais atteint dans le secteur.

Fort de la richesse génétique singulière de son conservatoire, l'entreprise voit aujourd'hui les plus grands domaines constater la naissance de grands vins dès la première récolte – à peine quatre ans après la plantation. Une réussite qui bouscule de nombreuses certitudes établies dont celle qui prétend que seules les vieilles vignes sont capables d'engendrer de grands vins, reléguant les jeunes plantations à un rôle secondaire. BERILLON a tracé sa voie, prouvant qu'une viticulture exigeante peut aussi être celle de l'avenir.

Désormais BERILLON affiche son ambition pour la filière et l'économie viticole en se basant sur 4 points clés de développement :

- En investissant dans la R&D pour poursuivre et intensifier les travaux engagés face aux défis climatiques mais aussi environnementaux et sociétaux,
- En revisitant le modèle économique pour optimiser chaque cep mis en terre et valoriser ainsi le foncier,
- En intégrant la technologie moderne pour accompagner les vignerons dans la réussite de leurs chantiers,
- En considérant enfin un tel végétal dans la stratégie de conquête de nouveaux marchés dans un futur durable et rentable.

L'objectif affiché est d'incarner le levier majeur de la transformation du marché du vin, remodelant les habitudes de production et de consommation au travers du végétal. En lançant dès aujourd'hui un appel de fonds, BERILLON souhaite être accompagné financièrement pour assurer la réussite de son développement sur le long-terme qui donnera aux propriétés viticoles la possibilité de valoriser plus vite leurs parcelles, de conquérir de nouveaux marchés et d'inscrire leur stratégie dans un futur durable et rentable.

BERILLON
LA PÉPINIÈRE